

Fecha 06.06.2023	Sección Finanzas	Página 16
----------------------------	----------------------------	---------------------



NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

ALBERTO AGUILAR

Arreglo fuera de concurso alto riesgo para Puga, Navarro apuesta por GAM y más demandas

Le platicaba de la problemática que enfrenta el Ingenio Puga en Nayarit, a propósito de un litigio de uno de los acreedores, en este caso Succroliq de **Enrique Bojórquez** vs la Afianzadora Aserta de **Enrique Murguía Pozzi**.

Esta compañía financiera se niega a cubrir a la especialista en azúcar líquida, una fianza que otorgó por 100 mdp que ampara compras a futuro, de ahí el recurso.

Pero la problemática de Puga de **Oscar García Muñiz** seguramente generará más demandas, porque a 6 meses de que dicho ingenio presentó una solicitud de concurso, el procedimiento no ha iniciado.

Puga está en quiebra por una pésima gestión administrativa. Ya no opera y tiene pasivos por 4,000 mdp. El sindicato que lleva **Lorenzo Pale**, está en huelga con sus 800 trabajadores.

Además los cañeros de la firma agroindustrial más importante de la entidad, han logrado sobrevivir porque la zafra fue colocada en el ingenio El Molino de **José Menchaca** y el de Tala que pertenece a GAM de **Juan Cortina Gallardo**.

Es un apoyo temporal e insostenible puesto que Tala debió pagar flete.

Los cañeros adscritos a la Unión Nacional que preside **Carlos Blackaller** están preocupados porque todas las gestiones con el gobierno de **Miguel Ángel Navarro** no han caminado.

Varios acreedores, entre ellos el fondo Amerra Capital de **Craig Tashjian**, con garantías prendarias, han llevado el asunto a otras instancias federales. El subsecretario de Segob, **César Yáñez** igual ha evaluado el tema.

Más allá del concurso, el gobierno de Nayarit, vía el secretario de gobierno **Juan Antonio Echegaray**, trae en la mira heredar el asunto a GAM, interesado en Puga. Obvio un arreglo al margen podría complicar más el expediente, si antes no se cubren los pasivos.

Como quiera cualquiera que sea el esquema de rescate de Puga, debe ser rápido. De otra manera la próxima zafra estará en riesgo con las implicaciones para miles de familias que dependen de un ingenio que data de 1846 y que adquirió en los 90's **Abelardo Garciarce** fundador de AGA.

AGRICULTORES HOY POR RESTITUCIÓN DE APOYO PRECIO-OBJETIVO

En el mitin que realizarán hoy en el Zócalo agricultores de 8 estados, lo que se busca es una política comercial, que no sólo cubra al pequeño productor con los precios de garantía que otorga Sader de **Victor Villalobos**. Se requiere, como en países desarrollados, la restitución de un apoyo ingreso-precio objetivo. Así, si la cotización del maíz, sorgo y trigo cristalino es alta, no opera. En caso contrario se activa el soporte. El GCMA de **Juan Carlos Anaya** hace ver que mediante este mecanismo el programa de compras de maíz que implementó Segalmex de **Leonel Cota**, para sólo 30% de los productores de maíz de Sinaloa, y que costará 6,000 mdp, cubriría todo el universo de los tres granos, sin importar si son pequeños o medianos. Habrá que ver.

FALLA SEDUVI CON ESPECTACULARES Y DESORDEN CRÓNICO

Hoy vence el plazo que otorgó el gobierno de **Claudia Sheinbaum** para el retiro de 1,200 anuncios de publicidad exterior en la CDMX. Seduvi de **Carlos Alberto Ulloa** fijó la meta de eliminar 1,200 espectaculares. Obvio no se cumplirá. Muchas compañías se ampararon. Ni siquiera el exhorto a las marcas para no anunciarse ha funcionado, máxime la carencia de un padrón oficial y el avance de la informalidad. Desorden crónico.



Página 1 de 2
\$ 15200.00
Tam: 304 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 06.06.2023	Sección Finanzas	Página 16
----------------------------	----------------------------	---------------------

NAUFRAGA OPEP, PETRÓLEO RIESGOS Y SHCP DESAFÍOS

Aunque ayer el petróleo tuvo una ligera alza, se estima improbable que en el corto plazo logre sostenerse, pese a la buena voluntad de Arabia que recortará en julio un millón de barriles diarios. Rusia de **Vladimir Putin** se negó a partici-

par con la OPEP. Para Hacienda de **Rogelio Ramírez de la O** el asunto es nodal, máxime que los ingresos para las finanzas públicas no pintan bien en el año.

@agUILar_dd
albertoagUILar@dondinero.mx